

## **Mitgliederversammlung 2018**

Die 5. Mitgliederversammlung der FaBI fand während der GCB 2018 am 20. September in Wien statt. Zu Beginn erhielt Thomas Lindow vom Zuse-Institut Berlin den FaBI-Dissertationspreis für seine Arbeit zur Visualisierung und Analyse molekularer Strukturen.

Thomas Rattei (Universität Wien) berichtete zur GCB 2018. Die erste German Conference on Bioinformatics außerhalb der deutschen Landesgrenzen war ein großer Erfolg. Über 240 Bioinformatiker/innen kamen nach Wien um ein interessantes medizinisch geprägtes Programm von 7 Keynotes und 33 Vorträgen zu verfolgen. Auch die vorangehenden fünf methodischen Tutorial-Workshops stießen auf großes Interesse. Die Mitgliederversammlung dankte dem Team von Thomas Rattei für die perfekte Organisation.

Beiratssprecher Matthias Rarey berichtete zu den Aktivitäten im zurückliegenden Jahr. In den letzten 12 Monaten ist die Mitgliederzahl auf 1004 gewachsen. Der geringe Zuwachs (+19) gegenüber dem Vorjahr beruht auf der Umsetzung der DSGVO und der Löschung von Dubletten (private /dienstl. Adressen) durch die beteiligten Gesellschaften. Im Mai 2018 hatte der FaBI-Beirat AG-Leiter/innen zur Kandidatur für die DFG-Fachkollegienwahlen aufgerufen. Vorschlagsberechtigte Fachgesellschaften hatten den Beirat um Zusammenstellung bis zum Oktober 2018 von Kandidat(inn)enlisten für die DFG-Fachkollegien 201-07 ‚Bioinformatik und Theoretische Biologie‘ und 205-01 ‚Epidemiologie, Medizinische Biometrie, Medizinische Informatik‘ gebeten. Abschließend wies er auf das ELIXIR Innovation and SME Forum hin, das unter dem Titel „Data Driven Innovation in Industrial Biotechnology“ vom 15.-16.10.2018 in Frankfurt/M. stattfinden wird.

Christoph Dieterich berichtete zur GCB2019 (Heidelberg, 16.– 19. September 2019). Tagungsort ist das DKFZ im Neuenheimer Feld, Mitglieder des lokalen Organisationskomitees sind Christoph Dieterich, Petra Knaup-Gregori, Sascha Dietrich, Benedikt Brors, Wolfgang Huber und Julio Saez-Rodriguez. Als Themen werden Systemmedizin, Bioinformatik und Medizininformatik im Fokus stehen. Der Call for workshops wird im Januar und der Call for papers im Februar 2019 veröffentlicht werden. Keynote speakers sind Michaela Frye, Robert Gentleman, Sabine Koch, Oliver Kohlbacher, Anna Kreshuk und Oliver Stegle.

Ina Koch (Goethe Universität Frankfurt) stellte das Konzept für die Ausrichtung der GCB 2020 (14.-18.09.2020) in Frankfurt vor. Das lokale Organisationskomitee besteht aus Miguel Andrade (IMB Mainz), Ingo Ebersberger (GU Frankfurt), Ina Koch (GU Frankfurt), Antje Krause (TH Bingen), Franziska Matthäus (FIAS Frankfurt) und Kathi Zarnack (BMLS Frankfurt). Als Veranstaltungsort sind die Konferenzsäle der DECHEMA e.V. vorgesehen. Die Mitgliederversammlung befürwortete den Vorschlag.

Nach fünf Jahren als Sprecher des Beirats der Fachgruppe Bioinformatik, übergab Matthias Rarey (Uni Hamburg) das Amt an seinen Stellvertreter Oliver Kohlbacher (Uni Tübingen). Ihm werden Caroline Friedel (LMU München) und Ina Koch (Uni Frankfurt) sowie Matthias Rarey weiterhin als Stellvertreterinnen zur Seite stehen. Die Mitgliederversammlung dankte Matthias Rarey für das Engagement und die Aufbauarbeit.